

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

14 MAI 1937 (N° 121)

SERVICE DE 3 HEURES DU MATIN

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence, 14 mai - (Par téléphone) Cet après-midi, le Ministère de la Marine et de l'Air, à travers le Ministère des Affaires Etrangères, a communiqué à l'Ambassade d'Angleterre à Valence une information selon laquelle il était arrivé un accident au destroyer britannique "H.35", au large du port d'Almería, et que des chalutiers armés adjoints à la flotte républicaine lui avaient porté secours ainsi que le destroyer "Lazaga" qui, étant le bateau le plus rapide parmi tous ceux qui se trouvaient dans le port, a aussitôt levé l'ancre.

Le commandant du "Jaime I." a fait au Ministère de la Marine et de l'Air le rapport suivant :

"A trois heures de l'après-midi environ, une explosion a été perçue; et l'on se rendit bientôt compte qu'il s'agissait du destroyer britannique "H 35", qui se trouvait à près de quatre milles du port d'Almería. Je donnai ordre au destroyer "Lazaga" et aux quatre gardes-côtes qui sont sous mes ordres de se porter immédiatement à son secours. Les équipages de ces bateaux organisèrent séance tenante le sauvetage de l'équipage britannique. Une des barques de secours a recueilli trois morts et quatorze blessés, dont un dans un état très grave. Nos bateaux ont remorqué le destroyer qui menaçait de couler en s'enfonçant par la proue et penchant à tribord. Craignant qu'il ne disparût tout de suite, nos bateaux ont remorqué le destroyer jusqu'à une plage voisine pour tenter de l'échouer sur un banc de sable. Mais comme nous constatons que l'inclinaison ne s'accroissait pas, le destroyer a été remorqué par la poupe jusqu'à Almería, où il a été amarré devant le quai de la Campsa. Aussitôt que le "H 35" fut à quai, je me suis rendu à bord et me suis mis à la disposition du commandant. Une partie des blessés a été transportée à bord du "Jaime I.", l'autre dans les hôpitaux de la côte.

"Une vingtaine de personnes font l'objet des soins les plus attentifs. En vérifiant la liste des membres de l'équipage, l'on a constaté quatre manquants, dont les cadavres se trouvent, selon toute probabilité, à l'intérieur du destroyer. Les scaphandriers du "Jaime I." se sont mis au travail, mais ont dû renoncer à le poursuivre, faute d'éclairage. Demain matin, ils procéderont à une inspection intérieure du destroyer, afin de pouvoir déterminer la cause de l'accident.

"Pendant toute la durée du sauvetage de l'"H 35", plusieurs hydravions de la base de Los Alcazares ont survolé le destroyer ainsi que les bateaux de sauvetage"

Secteur du Nord : Notre aviation a bombardé avec efficacité les positions ennemies du Mont Bizkargi. Un monomoteur Heinckel a été abattu, dont le pilote, de nationalité allemande, s'est jeté en parachute et a été fait prisonnier. L'aviation des insurgés a tenté de bombarder Santander, mais elle dut prendre la fuite sous le feu de l'artillerie antiaérienne républicaine.

Secteur d'Aragon : A 6 heures 45, l'aviation républicaine a bombardé avec intensité la fabrique de Escoriaza et la gare du chemin de fer de Madrid-Saragosse à Alicante, à Saragosse. A 16 heures 50, les fabriques de Carde et Mercier ont été bombardées dans la même ville. Les bombes sont tombées avec une extrême précision. Nos avions ont été visés par l'artillerie antiaérienne, mais ont pu revenir à leur base sans encombre. (Agence Espagne)

LE "HUNTER" H 35 A PERDU QUATORZE MEMBRES DE SON EQUIPAGE

Valence, 14 mai - On mande d'Almería que le nombre de morts causé par l'explosion qui s'est produite au destroyer anglais "Hunter" H 35 est de quatorze. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N°121 )

SERVICE DE MIDI.

UNE NOTE ANTI-BRITANNIQUE EST DIFFUSÉE PAR RADIO-REQUETES DE SAINT-SÉBASTIEN  
À L'OCCASION DU COURONNEMENT DU ROI GEORGE VI.

HENDAYE-14 mai- "Radio-Requetes" de Saint-Sébastien a communiqué hier la note suivante: " Ce matin, a eu lieu le couronnement du nouveau souverain britannique, Georges VI. Nous pourrions donner des détails de la cérémonie, mais nous ne le voulons pas car nous pensons que cela n'aurait aucun intérêt pour nos auditeurs. L'attitude injuste de la Grande-Bretagne dans la guerre actuelle, fournissant toute sorte de matériel de guerre aux Rouges, les aidant par sa presse et, pour comble, rompant le blocus de la côte Nord imposé par notre escadre, a fait que le peuple espagnol a perdu toute estime pour l'Angleterre déjà décadente et traîtresse, et que tout ce qui peut s'y passer ne l'intéresse pas le moins du monde. Nous ne voulons en aucune façon soulever l'indignation de notre noble peuple en diffusant la cérémonie du couronnement. Que notre silence soit donc interprété comme une énergique protestation que nous voulons élever contre la Grande-Bretagne parce qu'elle s'oppose au triomphe du général Franco, ce qui est s'opposer au triomphe de l'Espagne." (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



I4 MAI 1937 ( N° 121 )

SERVICE DE 14 HEURES 30.

QUOTIDIEN

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE.

VALENCE-I4 mai- ARMÉE DU CENTRE- L'ennemi a attaqué durant plus de deux heures dans le secteur du Pont des Français en même temps que dans ceux du Garabitas et de la Cité Universitaire. Il a été repoussé avec de nombreuses pertes, abandonnant sur le terrain plusieurs mitrailleuses et fusils.

Feux de canons dans le secteur du Jarama où nos forces de Morata ont obligé l'ennemi à se replier.

Au nord de Guadalajara, nos batteries ont canonné avec intensité les positions ennemies. L'aviation républicaine a bombardé les positions des rebelles à Sigüenza et à Almadrones.

Dans la province d'Avila, l'artillerie gouvernementale a canonné les positions rebelles de Navalperal.

Onze soldats avec leur armement sont passés dans nos lignes.

GROUPE SUD DU TAGE- Feux de fusils et de canons. Nos forces ont fortifié les positions occupées avant-hier. Notre aviation a bombardé Los Cervatos, préparant une avance de nos troupes qui ont réussi à occuper une position située à 520 mètres d'altitude.

Les forces républicaines ont avancé de Cobisa jusqu'à Los Cerros et elles ont délogé l'ennemi de plusieurs lignes de tranchées où il a abandonné des cadavres et du matériel de guerre; plusieurs prisonniers ont été faits.

ARMÉE DE L'EST- Feux de fusils et de canons sur le front Centre de cette armée. L'aviation républicaine a bombardé Sabinanigo et les fabriques de Carde y Escoriaza et de Mercier ainsi que la gare de chemin de fer.

L'aviation factieuse a effectué des vols de reconnaissance et de bombardement sur les positions républicaines de Quinto, de Sastago et d'Azaila sans causer de dégâts.

ARMÉE DU NORD- Euzkadi- Sur le front de Biscaye, les batteries antiaériennes loyalistes ont abattu un appareil Heinkel dont le pilote s'est jeté en parachute et a été fait prisonnier. Ce pilote a déclaré avoir pris part aux bombardements de Durango et de Guernica.

Sur le front Centre d'Euzkadi, l'artillerie républicaine a battu avec intensité les positions ennemies de ce front et a dispersé une concentration insurgée à Urquiola.

Duel d'artillerie à Berretin et à Arrazua. L'aviation ennemie a bombardé Bilbao et l'estuaire du Nervion.

L'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies du mont Bizkargi. Notre artillerie antiaérienne a empêché l'aviation insurgée d'effectuer un raid au-dessus de Santander. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

-----  
Imprimé : 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N°121 )

SERVICE DE 15 HEURES .

LES VICTIMES DE L'EXPLOSION DU "HUNTER" SERONT TRANSPORTÉES A GIBRALTAR  
A BORD DU " MAINE " .

GIBRALTAR-14 mai- Le bateau -hôpital anglais "Maine" a quitté Gibraltar ce matin pour Almería en vue de prendre à bord les huit tués et vingt-quatre blessés , victimes de l'explosion du "Hunter".

Les victimes seront transportées à Gibraltar. (Agence Espagne)

UNE COMMISSION COMPOSEE DE MEMBRES ANGLAIS ET ESPAGNOIS  
ENQUETE SUR LES CAUSES DE L'EXPLOSION DU " HUNTER " .

VALENCE-14 mai- Une Commission mixte, comportant en nombre égal des membres espagnols et des membres anglais , a été chargée d'enquêter sur les causes de l'explosion du destroyer britannique "Hunter" qui s'est produite au large d'Almería. Cette Commission a déjà commencé ses travaux mais elle n'a pas encore rédigé son rapport. (Agence Espagne)

NOUVEAUX RAIDS DE L'AVIATION INSURGÉE AU-DESSUS DE BILBAO.

Le Conseil de Défense du Gouvernement basque communique dans la nuit:

BILBAO-14 mai- FRONT DE BISCAYE- La journée d'aujourd'hui a été calme, l'ennemi accusant le dur châtiement que nous lui avons infligé ces jours derniers.

Ce matin, le feu de nos mitrailleuses a abattu dans les environs de Larrabezua un appareil de chasse rebelle dont le pilote , allemand, descendit en parachute et fut fait prisonnier.

En présence des correspondants de guerre étrangers, il a déclaré qu'il avait pris part aux bombardements de Durango et de Guernica.

Notre artillerie a bombardé intensément les positions ennemies de Berretin et d'Arrazua.

Deux civils venant d'Elorrio se sont présentés dans nos lignes.

FRONT DU CENTRE- Notre artillerie a bombardé avec intensité les positions ennemies , dispersant une concentration rebelle à Urquiola.

L'aviation étrangère au service des rebelles a effectué plusieurs raids sur Bilbao, lançant des bombes sur les villes des alentours et faisant des victimes parmi la population civile. ( Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N° 121 )

SERVICE DE 16 HEURES 30.

LE "HUNTER" EST ATTENDU A GIBRALTAR OU IL RECEVRA LES REPARATIONS NECESSAIRES.

GIBRALTAR- 14 mai- Le destroyer anglais "Hunter" est attendu à Gibraltar jusqu'où il sera remorqué en vue de recevoir les réparations nécessaires.

D'autre part, tous les blessés, victimes de l'explosion dont a souffert le "Hunter" au large d'Almería, se trouvent actuellement à bord du bateau espagnol "Jaime I" où ils attendent l'arrivée du bateau-hôpital "Maine" qui les transportera à Gibraltar. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

---

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N°121 )

SERVICE DE 19 HEURES.

M. ARTHUR KOESTLER, CORRESPONDANT DU "NEWS CHRONICLE", PRISONNIER DES INSURGES, SERAIT A GIBRALTAR POUR Y ETRE INCESSAMMENT ECHANGE CONTRE UN PRISONNIER DES REPUBLICAINS.

VALENCE --14 Mai-- Mr Arthur Koestler, correspondant du "News Chronicle", qui avait été arrêté à Malaga par les insurgés et détenu depuis à Séville, aurait été transféré à Gibraltar où il attendrait actuellement l'arrivée d'un prisonnier des républicains contre lequel il serait échangé. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

-----  
Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 (N°121)

SERVICE DE 20 HEURES 30

## LA NOUVELLE MILICE NATIONALE DES INSURGÉS REPRÉSENTE UN ESSAI DE MILITARISATION GÉNÉRALE DE LA JEUNESSE, À L'INSTAR DE L'ITALIE

Hendaye, 14 mai - Le général Franco a publié à Salamanque un décret par lequel il élève aux fonctions de commandant de la milice nationale le général Monasterio, qui fut chef de la police sous la dictature de Primo de Rivera. Les sous-chefs de la Milice Nationale seront les colonels Rada et Gazapo.

La création de la milice nationale qui représente le groupe de combat du nouveau parti unique issu des mouvements phalangiste et requête constituée, à l'imitation de l'Italie fasciste, une tentative de militarisation de la jeunesse au camp des insurgés espagnols. Le général Franco demeure le chef suprême de la milice nationale.

Par le même décret, le général Franco a ordonné que toutes les troupes auxiliaires et de police locale à l'arrière, dont les membres faisaient partie des anciens partis soient subordonnées à la Milice Nationale. (Agence Espagne)

## HUIT HEURES APRÈS L'AVARIE DU "HUNTER" LA RADIO DES INSURGÉS ESPAGNOLS ANNONCE QUE "LES ROUGES DE PARIS" PRÉPARENT UN COMLOT EN VUE DE COULER UN VAIRE ANGLAIS

Paris le 14 Mai - Comme la radio venait de donner l'information concernant l'avarie survenue au destroyer anglais "Hunter", la radio des insurgés espagnols a aussitôt transmis en français, en espagnol, en allemand et en anglais, par le poste d'émission de Ségovie, une déclaration que "les rouges de Paris" préparaient un complot pour couler un navire de guerre anglais en ajoutant que "ceci était bien, du reste, dans la manière des rouges" et que, "c'est de la même façon qu'ils ont essayé de tromper l'opinion publique universelle y compris celle de l'Amérique, en laissant croire que les nationaux avaient détruit Guernica, alors que ce sont eux qui l'ont fait!" La déclaration de radio-Ségovie qui annonce ce complot "ne dit pas à ses auditeurs que l'explosion à bord du "Hunter" est survenue huit heures plus tôt (Agence Espagne)

## LE JOURNALISTE ARTHUR KOESTLER LIBRE, EST ARRIVÉ À GIBRALTAR ET SE REFUSE À TOUTE DÉCLARATION

Gibraltar 14 Mai - Le Journaliste Arthur Koestler, correspondant du "News Chronicle" de Londres, et qui avait été arrêté par les insurgés espagnols au lendemain de la prise de Malaga, est arrivé ce matin à Gibraltar, escorté de la Linéa à la frontière par des gardes-civils armés. M. Koestler n'a pas été gardé à la disposition de la police britannique. Il est libre, et habite dans un hôtel de la ville.

M. Arthur Koestler a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne, qu'on lui avait demandé de s'abstenir de faire une déclaration jusqu'à son arrivée à Londres où il sera la semaine prochaine et qu'on lui avait laissé entendre qu'une indiscretion de sa part pourrait bien compromettre certaines négociations actuellement en cours, pour l'échange d'autres prisonniers. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

14 MAI 1937 (N°121)  
SERVICE DE 22 HEURES

## LES PAPIERS D'UN DES NOMBREUX ALLEMANDS AU SERVICE DES INSURGÉS MORTS SUR LE FRONT BASQUE

Bilbao 14 Mai- Un motocycliste allemand a été trouvé mort sur le front du Mont Sollube. Deux de ses camarades blessés ont regagné les lignes des insurgés. Les papiers du mort sont au nom de Adalbert Butz. On a trouvé dans une poche de ses vêtements une lettre portant le cachet de Marbach (Allemagne), expédiée fin Mars, et se terminant par ces mots: "Reviens bien vite chez ta mère". (Agence Espagne)

## VISITE NOCTURNE SUR LE FRONT ORIENTAL DU PAYS BASQUE

Bilbao 14 Mai (Du correspondant particulier de l'Agence Espagne). Cette nuit, j'ai visité le front oriental du Pays Basque. Des feux de bengale brillaient au-dessus du Mont Sollube. Des forêts en flammes ressemblaient à de rouges serpents de feu. La nuit était sombre et sans lune. De loin en loin, on entendait une détonation; sans cela tout était calme.

Sur toutes les routes sombres, le trafic est particulièrement intense; car, pendant le jour, les routes sont dangereuses à cause de l'aviation des insurgés.

Mes phares faiblement éclairés, je me suis rendu sur le front de Barrauri. A un moment donné, des sentinelles me crièrent "éteignez vos phares". J'eus juste le temps de sauter de ma voiture au moment où un obus faisait explosion à quelques mètres devant moi. Des canons des insurgés, établis sur le Mont Sollube avaient tiré sur nous.

A deux heures du matin, de violentes attaques aériennes se sont produites sur le Mont Sollube et le Mont Jata. Une attaque de l'infanterie des insurgés a été repoussée par les républicains.

Un soldat marocain grièvement blessé, m'a dit avant de mourir que les insurgés disposent d'une puissante infanterie italienne, portugaise, marocaine et allemande.

Les insurgés ont attaqué aujourd'hui aux environs de Baquo. (Agence Espagne)

## L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE EN CATALOGNE

Barcelone 14 Mai- L'artillerie républicaine a bombardé des concentrations de troupes des insurgés à El Carrascal de Alerre et à Torreseca, causant à l'adversaire de lourdes pertes.

Pendant l'après-midi et la nuit d'hier, l'aviation républicaine a bombardé la fabrique de munitions de Saragosse, ainsi que la gare du chemin de fer, Madrid-Saragosse-Alicante. Après ces bombardements, dont tous les objectifs ont été atteints, et en dépit du feu de l'artillerie anti-aérienne des insurgés, les avions républicains sont rentrés indemnes à leur base. Trois soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines avec leur armement. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

14 MAI 1937 N° 121)  
SERVICE DE 22 HEURES 30

QUOTIDIEN

## LES HYPOTHESES DIFFERENT QUANT AUX CAUSES DE L'EXPLOSION SURVENUE HIER AU DESTROYER BRITANNIQUE "HUNTER 35"

Almería 14 Mai - L'incertitude continue à régner sur les causes de l'explosion qui a pu produire l'avarie survenue hier au destroyer britannique "Hunter 35". Les techniciens anglais et espagnols ont écarté la possibilité d'une explosion qui se serait produite à l'intérieur du bateau anglais. Il est d'ores et déjà établi que la cause de cette explosion est extérieure; mais il reste à préciser s'il s'agit d'une torpille ou d'une mine.

Les équipages des bateaux de pêche qui se sont hier portés sur les lieux au secours du "Hunter 35" estiment qu'il s'agit d'une torpille lancée par un sous-marin, dont certains assurent avoir vu le périscope.

Quant aux autorités maritimes espagnoles, elles réservent leur avis qui sera exprimé dans un rapport officiel.

Parmi les officiers du "Hunter 35", la version la plus générale est que le destroyer anglais aurait heurté une mine sous-marine.

Les techniciens anglais se sont réunis pour éclaircir les causes de l'explosion.

Ils se sont mis au travail à 4 heures du matin, et n'ont pas terminé leurs études des circonstances de l'accident. (Agence Espagne)

## DEUX DESTROYERS ET UN CUIRASSE BRITANNIQUES SONT ARRIVÉS A ALMERIA

Almería 14 Mai - Les destroyers anglais "H.85" et "H.97" sont arrivés à Almería, venant de Gibraltar, ainsi qu'un cuirassé. Les destroyers sont entrés dans le port; le cuirassé est resté au large. (Agence Espagne)

## LES CORRESPONDANTS ANGLAIS DE BARCELONE. PROTESTENT CONTRE LES INFORMATIONS FANTAISISTES DONNÉES A LA PRESSE ÉTRANGÈRE SUR LES RÉCENTS ÉVÈNEMENTS CATALANS

Barcelone 14 Mai - Les correspondants du "Manchester Guardian", de l'Agence Reuter du "Times" du "Daily Télégraph" et du "London Général Press", ont adressé au Gouvernement de la Généralité de Catalogne le communiqué suivant:

" Les correspondants étrangers soussignés ayant eu connaissance de ce que certains journaux étrangers ont donné au sujet des récents événements de Barcelone, des nouvelles grossièrement exagérées; disant que les rues étaient transformées en des ruisseaux de sang, et que des cadavres formaient des monceaux de trois mètres de haut, désirent manifester dans l'intérêt de la vérité - que de telles informations n'ont aucun rapport avec la réalité. Les services sanitaires ont fonctionné avec une pleine efficacité, et nulle part il n'y a eu de cadavres abandonnés dans les rues. Quant au reste de l'information à laquelle nous nous référons, il procède d'une fantaisie pure et simple, produit d'une imagination débordante!" (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N° 121 )  
SERVICE DE 22 HEURES 30

## LES NOMS DES MORTS ET DES BLESSÉS DU " HUNTER 35 "

Almería 14 Mai- Les noms des trois marins morts à la suite de l'explosion qui a avarié le destroyer anglais "Hunter 35", sont les suivants: George Crawford, John Griffiths, William Watters.

Les blessés hospitalisés à l'hôpital militaire d'Almería portent les noms suivants: MM. George W. Bond, grièvement blessé; Edouard Anderson, grièvement blessé; F. Chavagan, radio-télégraphiste, pronostic réservé; Arn. Denley, pronostic réservé; John Cliffe, légèrement blessé sauf complications; Robert Thompson, grièvement blessé. Il y a encore d'autres blessés dont les noms n'ont pas encore été communiqués.

Les trois morts du "Hunter 35" ont été ensevelis au cimetière anglais d'Almería à 16 heures 30 cet après-midi. (Agence Espagne)

## LE "HUNTER 35 " SERA REMORQUÉ DEMAIN A GIBRALTAR

Almería 14 Mai- Le "Hunter 35" a été amarré devant le quai du Couchant, en face des réservoirs de la Campsa. Il porte une grande fissure à babord, et il donne de la bande par tribord. Demain matin, il sera remorqué jusqu'à Gibraltar où on le mettra en cale sèche pour procéder à des réparations définitives. Pendant toute la journée d'aujourd'hui, les scaphandriers ont travaillé sans arrêt pour tenter de réparer l'avarie, et pour empêcher que le bateau ne coule. (Agence Espagne)

## LES AUTORITÉS NAVALES BRITANNIQUES EXPRIMENT LEUR GRATITUDE A LA MARINE GOUVERNEMENTALE ESPAGNOLE

Almería 14 Mai- L'amirauté britannique a exprimé sa gratitude au Commandant de la base navale d'Almería, ainsi qu'aux Commandants du "Lazaga" et du "Jaime Ier", pour les services rendus à l'occasion du sauvetage du "Hunter 35". Le Commandant de l'escadrille des destroyers anglais, en Méditerranée, est arrivé dans la matinée pour saluer le Commandant du "Jaime Ier" et pour lui exprimer sa reconnaissance; en effet, c'est à bord de ce bateau que les blessés ont été soignés avant d'être hospitalisés à l'hôpital militaire d'Almería. (Agence Espagne)

## LES BLESSÉS TRANSPORTABLES DU " HUNTER 35 " ONT ÉTÉ TRANSFÉRÉS A BORD D'UN CUIRASSÉ BRITANNIQUE

Almería 14 Mai- Les blessés du "Hunter 35" qui ont été déclarés transportables par les médecins, ont été transférés à bord d'un cuirassé britannique. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

14 MAI 1937 (N° 121)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 23 HEURES

## UN MEETING "POUR BILBAO" REUNIT AU VELODROME D'HIVER 25.000 PERSONNES

Paris, 14 mai - Au Vélodrome d'Hiver, décoré aux couleurs de la République Basque, de la République Espagnole et de la République Française, un grand meeting, "Pour Bilbao" a réuni ce soir plus de vingt-cinq mille personnes, sous la présidence de M. Marcel Cachin, sénateur de la Seine.

M. Jacques Duclos, Vice-Président de la Chambre des Députés, ouvrit la réunion en exaltant "la lutte du peuple basque, tout entier uni et prêt à mourir debout plutôt que de vivre à genoux". "Ceux qui ont laissé les mains libres au fascisme, poursuit M. Duclos, n'ont pas servi la paix. Le peuple de France en a assez, parce qu'il sait qu'en Espagne, il s'agit de la paix et de la sécurité de la France." Et le vice-président de la Chambre conclut : "A bas le blocus qui étouffe l'Espagne ! L'Espagne doit pouvoir acheter des mitrailleuses, des canons et des fusils !"

Après lui, M. Gabriel Péri, député, demande l'application du pacte de la Société des Nations. "Appliquer le pacte de la S.D.N. dans le cas de l'Espagne, c'est arrêter l'agresseur, à savoir l'Allemagne et l'Italie... Le gouvernement français protège l'évacuation de Bilbao. C'est bien. Mais nous ne voulons pas que demain nous puissions avoir à protéger d'autres évacuations... L'Espagne a fait appel à la S.D.N.; elle demande l'application des sanctions contre l'agresseur. Si le gouvernement français ne veut pas porter un coup terrible à Genève, il se doit d'appuyer cette requête."

Après un vibrant discours de M. Jordi Benejan, représentant le Parti Socialiste Unifié de Catalogne, traduit par M. Jacques Grésa, député de Paris, M. Marcel Gitton, secrétaire du Parti Communiste, qui revient aujourd'hui même d'Espagne, déclare : "En dépit de la non-intervention, chaque jour travaille en faveur de l'Espagne républicaine." Vivement acclamé par l'assistance, M. Ricardo Urondo, secrétaire général du Département des Travaux Publics du Pays Basque, remercie le peuple de France de sa solidarité pour le peuple basque. A ce peuple de France, M. Urondo ne demande que deux choses : contribuer au ravitaillement de Bilbao; participer à l'évacuation des femmes, des enfants et des vieillards d'Euzkadi.

M. Paul Vaillant-Couturier, député-maire de Villejuif et Président du Comité pour Bilbao, prend enfin la parole. Il commence par dresser le bilan de l'activité de ce Comité qui en huit jours, a recueilli 202.149 francs. Deux navires chargés de vivres qu'envoie à Bilbao le Parti Communiste Français sont prêts à partir. M. Vaillant-Couturier va demander au Ministre de la Marine de faire escorter ces navires jusqu'à Bilbao, et de les faire également escorter à leur retour, lorsqu'ils seront chargés d'évacuer.

Parlant de la capitale d'Euzkadi où il vient de passer plusieurs jours, M. Vaillant-Couturier dépeint les conditions effroyables dans lesquelles sont obligés de vivre les 600.000 habitants de Bilbao, où chaque enfant ne reçoit qu'une boîte de lait condensé tous les huit jours et où il n'y a pas de viande. "Pendant tout mon séjour à Bilbao, s'écrie M. Vaillant-Couturier, je n'ai aperçu ni un chien, ni un chat.

"On a souvent demandé aux communistes une preuve qu'il tendait la main aux catholiques. Cette preuve, ils la donnent aujourd'hui en aidant le peuple catholique basque". Et M. Vaillant-Couturier conclut par un appel aux traditions du peuple français et au Front Populaire qui aidera enfin les peuples d'Euzkadi, de Catalogne et d'Espagne."

(Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N° 121 )

SERVICE DE MINUIT

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence 14 Mai- Secteur du Centre. Différents services de reconnaissances ont été effectués par l'aviation dans ce secteur.

Secteur du Nord. Une patrouille d'avions de bombardement républicains, protégés par une escadrille de chasse, a fait une incursion au-dessus des positions ennemies à Guernica, et à Bermeo, qui ont été bombardées avec intensité. Les mêmes appareils ont mitraillé les troupes insurgés sur la route de Bermeo à Guernica. (Agence Espagne).

## Le "HUNTER 35" A QUITTE AUJOURD'HUI ALMERIA POUR GIBRALTAR

Valence 14 Mai-Le Ministère de la Marine et de l'Air communique que le destroyer britannique "Hunter 35" a quitté aujourd'hui Almería pour Gibraltar, escorté par un cuirassé de la même nationalité. (Agence Espagne)

## LE CHARGÉ D'AFFAIRES BRITANNIQUES A VALENCE FAIT UNE VISITE DE REMERCIEMENTS AU MINISTRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence 14 Mai- Le Chargé d'Affaires de Grande Bretagne à Valence, s'est rendu au Ministère de la Marine et de l'Air pour remercier le Ministre de l'assistance prêtée par la flotte gouvernementale au destroyer anglais "Hunter 35", avarié dans les eaux d'Almería. (Agence Espagne)

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence 14 Mai-ARMÉE DU CENTRE: Fusillades et mitrailleurs sans conséquence sur tous les fronts de cette armée. L'artillerie républicaine a fait preuve d'une grande activité, bombardant les positions ennemies. L'artillerie des insurgés a de nouveau bombardé Madrid causant des dégâts, et faisant des victimes. Six soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés aux républicains, avec leur armement.

ARMÉE DU NORD: Euzkadi. Sur le front Nord, la lutte a présenté un moindre caractère d'intensité que les jours précédents. Toutes les attaques de l'ennemi ont été repoussées. L'artillerie républicaine a dispersé plusieurs concentrations de troupes insurgées. L'aviation des insurgés a réalisé des vols de reconnaissance, lançant plusieurs bombes sur nos positions, mais sans conséquence. Un avion de chasse ennemi a été abattu; le pilote s'est jeté en parachute. Il est tombé dans nos lignes où il a été fait prisonnier. Le pilote est de nationalité allemande.

Sanctander. Les troupes républicaines ont attaqué Cilleruelo de Bricias, réussissant à améliorer leurs positions, et délogeant l'ennemi du village de Barrio. Une contre-attaque peu vive de l'ennemi, a été repoussée avec des pertes pour les insurgés. Six soldats avec leur fusil, un fusil-mitrailleur, et des grenades à main, sont passés dans les lignes républicaines.

Asturies- A Escampléro notre artillerie a dispersé une concentration de troupes ennemies, infligeant aux insurgés d'assez lourdes pertes. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés et des civils, sont passés aux républicains. Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MAI 1937 ( N° 121 )

SERVICE DE 1 HEURE DU MATIN

## 150 "ASILES" QUITTENT ALICANTE POUR MARSEILLE

Alicante 14 Mai- Le cuirassé Nord Américain "Raloch" a quitté Alicante en direction de Marseille à midi, emportant à son bord 150 "Asiles" cubains, anglais, américains, du Panama et du Guatemala. Ces "Asilés" qui se trouvaient depuis le début de la guerre à l'Ambassade de Cuba à Madrid, étaient arrivés hier soir à Alicante. (Agence Espagne)

## LES REPUBLICAINS REPOUSSENT A ADAMUZ UNE ATTAQUE DES INSURGES LEUR INFLIGEANT DES PERTES SENSIBLES

Andujar 14 Mai- Dans la matinée d'hier les insurgés ont attaqué les lignes républicaines sur le front de Adamuz. Ils ont été énergiquement repoussés sans que les républicains aient eu à faire appel à leurs forces de réserve. Après la bataille, un déserteur du camp des insurgés s'est présenté aux lignes républicaines, et a déclaré que les insurgés avaient eu sept morts, dont un lieutenant et près de trente blessés. Il ajouta que les insurgés n'avaient pas entendu procéder à une attaque en règle, mais à un simple coup de main, pour améliorer leurs lignes. (Agence Espagne)

## UN BOMBARDEMENT MANQUE DES INSURGES SUR ANDUJAR

Andujar 14 Mai- Ce matin à la première heure, quatre avions des insurgés ont survolé Andujar, jetant plusieurs bombes destinées au terrain d'aviation. Mais les bombes n'ont pas atteint leur objectif et sont tombées dans le Guadalquivir.

Dans l'après-midi d'hier, des avions des insurgés avaient jeté sur les lignes républicaines, des tracts rédigés en français, en anglais et en russe, et portant la signature du Général Franco. Dans ces tracts, celui-ci promet aux soldats qui passeraient aux insurgés de leur faciliter le retour dans leur pays, et de leur donner une prime en argent. Les soldats républicains demandèrent à leurs chefs de leur traduire ces tracts, ce que ceux-ci firent parmi les éclats de rires de leurs hommes, au nombre desquels il ne se trouve pas un seul étranger. (Agence Espagne)

## LES INSURGES UTILISERAIENT DES ENFANTS POUR LA CONSTRUCTION DE LEURS TRANCHÉES

Le Commissariat de guerre communique:  
Madrid 14 Mai- L'artillerie des insurgés a bombardé le centre de la capitale de 5h.35 de l'après-midi à 7 h.15.

Secteur de Carabanchel- Il a été possible de confirmer les bruits selon lesquels les troupes insurgées utilisent des enfants pour la construction des fortifications. Un déserteur passé dans les lignes républicaines au cours de la nuit dernière a déclaré que les enfants de dix à douze ans sont employés depuis quelques semaines à la construction des tranchées des insurgés. La plupart de ces enfants sont des fils de républicains qui ont été fusillés dans la zone rebelle. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



15 MAI 1937 (N°121)  
SERVICE DE 9 H. MATIN

QUOTIDIEN

## L'ENTERREMENT DES MARINS DU "HUNTER 35" A ETE UNE EMOUVANTE MANIFESTATION D'AMITIE HISPANO - ANGLAISE

Almería 15 Mai-(3 Heures du matin) Cet après-midi a eu lieu l'enterrement des trois marins tués au cours de l'explosion du destroyer britannique "Hunter 35". Ce fut une manifestation de sympathie du peuple espagnol pour la Grande Bretagne. Bien avant l'heure fixée pour la cérémonie, les rues que le cortège devait parcourir étaient pleines de monde. A la porte de l'hôpital militaire, les équipages du "Lazaga" et du cuirassé anglais "Hyperion" rendaient les honneurs militaires. En tête du cortège, allaient des forces motorisées; puis venaient des jeunes femmes portant des couronnes au nombre desquelles on remarquait les couronnes offertes par le Commandant et l'équipage du "Jaime I" par le chef de la base navale d'Almería, par la flotte républicaine et par le Secours rouge International.

Le premier cercueil était porté par des officiers aviateurs, le second par des officiers et des marins du "Lazaga", et le troisième par des officiers et des marins du "Jaime I". Les trois cercueils étaient escortés par les marins de l'"Hyperion" du "H.97" et du "H.85", par une commission anglaise de la Croix Rouge, les représentants du Gouvernement espagnol, le Conseiller Municipal d'Almería, et le Consul de Grande Bretagne. Suivaient les autorités navales, les représentants du Front Populaire, le Corps consulaire, et des représentants de toutes les organisations politiques et syndicales, ainsi que des bataillons de l'armée populaire de réserve.

Les cercueils étaient recouverts du drapeau britannique. Au cimetière, le Commandant du cuirassé anglais a rendu les derniers honneurs à ses camarades.

## UNE LUTTE ENTRE INSURGES A LA CITE UNIVERSITAIRE

Madrid 15 Mai- Dans la Cité Universitaire, les troupes républicaines ont constaté que des coups de fusil avaient été tirés de l'Asile de Santa Cristina, occupé par les insurgés sur l'hôpital clinique également occupé par les insurgés. La fusillade, à laquelle prirent part des mitrailleuses, se poursuivit pendant près d'une heure. La lutte entre les insurgés a été assez intense, et il semble qu'elle leur ait causé de sérieuses pertes. Selon toute probabilité, certains éléments rebelles avaient tenté une sortie dans l'intention de se rendre; et c'est alors que les autres insurgés avaient ouvert le feu sur eux.

(Agence Espagne)

A SUIVRE